

2021-2024 : candidature au poste de Secrétaire général

Bruno BOBKIEWICZ



Bruno BOBKIEWICZ

Qui suis-je ?

J'ai débuté ma carrière il y a 25 ans, en 1996, en tant que professeur de mathématiques en Seine-Saint-Denis. Après 7 années d'enseignement, reçu au concours de personnel de direction, je suis nommé, en septembre 2003, dans l'académie de Créteil, que je n'ai jamais quittée depuis. En 18 ans de carrière, j'ai été successivement: proviseur adjoint de LP, principal de collège REP+ puis proviseur de 3 lycées dont 2 classés « zone sensible ». Je suis actuellement proviseur de la cité scolaire Berlioz, à Vincennes. J'ai aussi occupé d'autres fonctions: président de GRETA, membre du concours de CPE et des personnels de direction, formateur, tuteur, responsable d'une UFA, animateur de district mais également, en parallèle, directeur de centres de vacances et formateur BAFA.

Mon engagement syndical est indissociable de ma carrière: dès 2004, je rejoins le bureau académique comme représentant des « entrants dans la fonction » puis j'occupe successivement les responsabilités suivantes: secrétaire départemental adjoint de Seine-Saint-Denis pendant 1 an, secrétaire départemental pendant 3 ans, secrétaire académique de Créteil pendant 6 ans, commissaire paritaire académique durant 3 ans et, enfin, secrétaire national de 2018 à 2021. À ces différents titres, j'ai donc participé à tous les congrès du SNPDEN depuis celui de Biarritz en 2008.

Pourquoi suis-je candidat aujourd'hui ?

À 46 ans, je suis engagé en tant qu'élus du SNPDEN-UNSA depuis 17 ans; j'ai occupé presque toutes les fonctions dans l'organisation syndicale et j'ai essayé avec détermination, pendant ces années, de porter nos valeurs et de représenter, avec force et conviction, notre profession. J'ai toujours été conscient qu'un tel engagement m'imposait une part d'exemplarité et j'ai tenté d'y parvenir. J'ai exercé ces fonctions avec un sens aigu du collectif, sûr que l'on réfléchit mieux à plusieurs et farouchement attaché à la démocratie. Lorsque Philippe Vincent m'a proposé d'intégrer l'Exécutif Syndical National (ESN) en 2018, j'avais alors déjà décidé de ne pas réaliser de 3^e mandat en tant que secrétaire académique. Je lui en suis profondément reconnaissant car cela m'a permis de poursuivre mon engagement tout en complétant mon expérience syndicale. Durant ce mandat, la question de la succession de Philippe s'est rapidement posée. Je n'avais pas initialement envisagé de devenir Secrétaire Général mais plusieurs responsables académiques ont évoqué cette possibilité avec moi, tout comme la plupart des membres de l'équipe nationale. J'ai donc finalement décidé de me présenter, conscient qu'une dynamique se créait autour pour un projet que je pouvais porter.

Je suis conscient de la situation particulière qui avance, comme des défis qui sont devant nous. Fidèle à mes engagements et mes valeurs, je présente ma candidature en tant que Secrétaire Général du SNPDEN-UNSA, entouré et épaulé par une équipe expérimentée aux compétences et aux qualités reconnues.

Quelle équipe ?

L'équipe que je présente est, comme les textes le prévoient, constituée de 24 membres.

- Chaque région académique intègre de manière optimale les académies, y compris, pour la première fois, un représentant des DROM.
- Une attention particulière a été portée sur l'équilibre femmes-hommes sans oublier la représentation des retraités. Chaque type d'établissement y est également présent avec un renforcement du nombre de collègues exerçant en collège puisque la moitié des candidats y exerce actuellement.
- L'équipe est également presque renouvelée pour moitié, puisque 10 membres sur 24 entrent dans l'exécutif syndical national.
- L'expérience et la connaissance des territoires ont été renforcées par l'intégration de 5 anciens secrétaires académiques.
- 4 adjoints font partie de l'équipe, soit un de plus que lors du précédent mandat. L'un d'eux occupera d'ailleurs les fonctions de secrétaire national.

Quels enjeux pour le prochain mandat ?

Le SNPDEN-UNSA joue un rôle particulier, et peut-être exceptionnel - notamment par son nombre d'adhérents -, dans le système éducatif et dans le syndicalisme français. Interlocuteur privilégié des autorités à tous les niveaux, des collectivités, des partenaires et

même des médias, son avis est souvent entendu et son influence réelle et indiscutable. Le SNPDEN-UNSA n'est crédible et audible que parce qu'il maintient le difficile équilibre entre la défense de ses mandants et la production de propositions constructives. Sa force de réflexion, son expérience et son corpus de textes solides et équilibrés, fondent sa crédibilité. Sa capacité à rassembler les personnels de direction dans des actions de protestation voire d'opposition puis de refus, lorsque c'est nécessaire, en font un interlocuteur incontournable.

Les évolutions récentes du système éducatif tout comme les choix politiques nationaux bousculent nos approches et celles du syndicalisme. La diminution des prérogatives des commissions paritaires, la prise en compte - ou non - des corps intermédiaires et l'évolution du profil des cadres doivent être au centre de nos réflexions. Nous ne réussirons cette adaptation que grâce à un travail rigoureux et collectif. Nous nous y engageons, tout en sachant compter sur l'UNSA Éducation pour incarner à nos côtés, ces transformations.

La période 2021-2024 devrait être passionnante et pleine de défis :

- Sur le plan **pédagogique et éducatif**
Il faudra faire un bilan des réformes engagées, sans esprit partisan, avant que de nouvelles réformes plus ou moins éloignées du terrain ne se développent.
- Sur le plan **métier et carrière**
L'amélioration des conditions d'exercice de notre métier est une priorité absolue. En parallèle, côté carrière, le travail doit se poursuivre sur les taux d'accès à la hors classe et sur la construction d'un système de cotation des emplois qui remplacerait avantageusement le classement des établissements.
- Sur le plan de l'**organisation syndicale**
Quel syndicalisme avec la réduction du paritarisme ? Comment mieux répondre aux attentes des adhérents ? Comment maintenir haut et fort nos valeurs, notre engagement y compris au sein de notre Fédération et de notre Union et singulièrement la capacité à réagir vigoureusement lorsque cela est nécessaire ?
- Sur le plan des **retraites, pour les retraités et les retraités à venir**
Ce sujet s'imposera également à nous. Si celui-ci dépasse largement notre cadre, il nous reviendra cependant de ne pas le sous-estimer. C'est aux côtés de l'UNSA comme de l'UNSA-Éducation que nous serons amenés à nous en emparer.

Cette période sera également marquée par des événements importants que seront les élections professionnelles 2022 mais également les 30 ans du SNPDEN ainsi que des élections présidentielles.

Je serai là, à vos côtés. Nous serons là. ■



LYDIA ADVENIER

Littéraire de formation, Lydia ADVENIER a enseigné les lettres modernes en collèges et en lycées technologiques et professionnels dans l'académie de Créteil. Puis, elle est devenue Conseillère Principale d'Éducation, profession qu'elle a exercée en lycées de Seine-Saint-Denis et à Clermont-Ferrand, où elle a été aussi formatrice pour les CPE.

Personnel de direction depuis 1996, elle a d'abord été directement nommée comme principale d'un collège en zone rurale dans l'Allier, puis d'un collège en zone urbaine à Moulins dans l'académie de Clermont-Ferrand, et ensuite comme pro-

Présen des can

Congrès 20

visure d'un LP à Nevers - académie de Dijon - siège du GRETA départemental dont elle fut le CESUP. Depuis 2014, elle est à la direction d'un LPO industriel et lycée des métiers à Lyon.

Syndicalement, Lydia ADVENIER a été secrétaire départementale de l'Allier pendant 7 ans de 2001 à 2008, et élue comme commissaire paritaire à Clermont-Ferrand et au CSN depuis le congrès de Toulouse. Passant par l'académie de Dijon, elle y a été membre du CSA et secrétaire académique adjointe. Membre aussi du CSA et du CSIA dans l'académie de Lyon, elle participe plus particulièrement aux groupes de travail avec la région pour représenter le SNPDEN-UNSA.

Membre du BN depuis le congrès de Biarritz en 2009, puis de l'ESN, elle a d'abord travaillé au sein de la commission « Métier » avant de rejoindre la commission « Vie syndicale » en 2015.

« Depuis mes débuts dans la carrière de personnel de direction, j'ai adhéré aux valeurs



tation didats

21 - ESN

du SNPDEN et j'ai choisi d'y militer. Je crois dans le collectif et dans la nécessaire fédération de notre corps des personnels de direction pour avancer, proposer et faire évoluer autant notre métier que le système dans lequel nous exerçons. Mais c'est aussi parce que le métier de personnel de direction nous isole que la synergie de notre syndicat est indispensable pour mieux nous rassembler et œuvrer à notre évolution. »



FRANÇOISE ALARD-DOLQUES

De formation littéraire, Françoise ALARD-DOLQUES a d'abord exercé dans le privé des fonctions en lien avec la presse et les syndicats avant de passer le concours de PLP « Communication » en 1991.

Personnel de direction depuis 1999, elle a exercé pendant 6 ans des fonctions d'adjointe en cité scolaire et a occupé deux postes de principale en région toulousaine, de 2005 à 2017.

Adhérente au SNPDEN depuis sa réussite au concours en 1999, elle est membre du CSA depuis 2002, commissaire paritaire académique sur deux mandats, SD adjointe de la Haute-Garonne de 2009 à 2013, SD en 2013 et membre du CSN depuis 2010. Elle est membre de l'Exécutif Syndical National depuis le congrès d'Avignon en 2015, au sein de la commission « Carrière ».

Depuis 2017, elle exerce les fonctions de proviseure du récent lycée Nelson Mandela de Pibrac, en Haute-Garonne.

« L'intérêt collectif et l'entraide sont, depuis toujours, au cœur de ma philosophie de vie. Mon investissement, sur le terrain et à l'ESN, est la continuité de celle-ci : ensemble plus forts et plus sereins pour se réaliser pleinement dans l'exercice du métier. »



GILLES AUTEROCHE

C'est pendant près de 35 ans et dans 7 établissements de types différents (lycée, lycée professionnel, cité scolaire) que Gilles AUTEROCHE a exercé les fonctions de proviseur. Plus de la moitié de sa carrière s'est déroulée en Éducation prioritaire dans l'académie d'Aix-Marseille et dans des quartiers très sensibles.

Secrétaire académique adjoint, puis en titre pendant 12 ans, son engagement syndical débute avec la création du SNPDEN en 1992. Outre ses fonctions de commissaire paritaire académique, il s'est attaché à développer des relations constructives aussi bien avec les collectivités territoriales qu'avec les autorités hiérarchiques. Il siège au sein de la Commission Nationale de Contrôle (CNC) depuis le congrès de Colmar.

De formation lettres classiques, il a exercé comme coopérant en Algérie puis a brièvement enseigné en LP. De même, il a exercé des fonctions électives au sein d'une grande commune des Bouches du Rhône.

« Mon engagement est de mettre mon expérience politique et de terrain au service du syndicat pour représenter les retraités et promouvoir cette conception réformatrice et positive qui fait la force du SNPDEN. »



OLIVIER BEAUFRÈRE

Instituteur depuis 1983, Olivier BEAUFRÈRE a été successivement professeur des écoles, maître-formateur, formateur auprès de l'IUFM, conseiller pédagogique du premier degré et conseiller technique en Inspection académique.

C'est en 2007 qu'il devient personnel de direction et occupe plusieurs postes de principal-adjoint, de principal et de proviseur dans l'académie de Versailles. Dès son entrée dans la fonction, il s'investit dans les instances syndicales du SNPDEN-UNSA en qualité de secrétaire départemental adjoint de l'Essonne ainsi qu'au Conseil Syndical Académique de Versailles. Il est élu



de l'Exécutif Syndical National, au sein de la commission « Éducation et pédagogie », depuis le congrès de Colmar en 2018.

« Je souhaite poursuivre mon action au sein de l'ESN, en étant à l'écoute des collègues et en relayant les retours du terrain auprès des instances nationales. Je suis pragmatique et impliqué quotidiennement pour maintenir, développer et porter la réussite des élèves au cœur de notre système éducatif. »



SERGE BORDERES

Professeur d'EPS à partir de 1992 dans l'académie de Lille puis d'Orléans-Tours, Serge BORDERES devient personnel de direction dans l'académie de La Réunion en 2004 et occupe alors plusieurs postes de principal-adjoint, proviseur-adjoint, proviseur et principal.

Militant au sein du SNPDEN depuis ses débuts, il a été secrétaire académique adjoint de 2012 à 2014, puis secrétaire académique et coordonnateur des commissaires paritaires académiques de 2014 à 2020, toujours dans l'académie de La Réunion.

« En devenant personnel de direction, et représentant du service public de l'Éducation nationale, je souhaitais également pouvoir conserver un minimum de recul sur mon action au quotidien. Et le SNPDEN, par son action et ses principes, me permet ce retour réflexif. En intégrant l'ESN, j'espère pouvoir contribuer à porter mes valeurs partagées avec le SNPDEN, continuer à accompa-

gner les collègues et représenter une vision quelque peu différente quoique complémentaire du pilotage d'un EPLE dans les académies d'outre-mer. »



CÉDRIC CARRARO

Historien de formation, Cédric CARRARO est devenu CPE dans un lycée général et technologique de l'académie de Créteil en 2001. Principal adjoint faisant fonction dès 2004, il rejoint le bureau départemental du SNPDEN de Seine et Marne la même année.

Reçu au concours de personnel de direction en 2007, il devient proviseur adjoint de lycée professionnel en Seine et Marne. Nommé principal en 2010, puis en Seine-Saint-Denis en 2013, il est élu au CSA et au Secrétariat académique de Créteil.

Mis à disposition du siège du SNPDEN, il est membre de l'ESN depuis le congrès d'Avignon en 2015. Il devient coordonnateur général de l'ESN, chargé des relations institutionnelles en 2018. Nommé la même année proviseur d'un lycée professionnel de l'académie de Strasbourg, il est mis à disposition du Secrétaire Général de l'UNSA en tant que coordonnateur du secrétariat général depuis 2019.

« Parce que de l'engagement militant de chacun naît le sens de notre action collective, je m'engage à apporter ma pierre à ce que nous construirons syndicalement ensemble, pour notre métier, pour l'École. »



AUDREY CHANONAT

Audrey CHANONAT a été enseignante d'histoire-géographie depuis 1998, essentiellement en éducation prioritaire, dans l'académie de Créteil, puis dans celle de Poitiers.

Formatrice disciplinaire, puis à l'Institut universitaire de formation des maîtres, formatrice nationale aux dernières assises de l'Éducation prioritaire, elle a également travaillé avec le Centre académique pour la recherche et le développement de l'innovation et de l'expérimentation (CARDIE).

Personnel de direction dans l'académie de Poitiers depuis 2014, elle intègre l'Exécutif Syndical National au congrès de Colmar, en 2018, au sein de la commission « Éducation et pédagogie », et devient également formatrice fédérale UNSA-Éducation.

« Je souhaite tout d'abord poursuivre mon action au sein de l'Exécutif national, car il me reste encore beaucoup à apprendre de vous et avec vous, au cœur de ce très beau syndicat qu'est le SNPDEN. L'humilité, la simplicité, la générosité, la capacité à servir les autres, à écouter, entendre et comprendre nos collègues et nos syndiqués sont des valeurs que je souhaite continuer à défendre au sein de l'ESN. L'intelligence collective, au plus près du terrain, est bien plus puissante que l'intelligence individuelle et c'est la raison pour laquelle je souhaite encore parcourir le chemin aventureux, mais ô combien intéressant, qu'est la construction de l'école de demain. C'est au cœur de notre maison commune qu'est le SNPDEN que je désire continuer à le faire. »



MIREILLE CHOVET

Mireille CHOVET a été professeure d'éducation musicale dans l'académie de Lyon à partir de 1989 et a été très active dans l'association académique ARCIS pour le développement du chant choral et des pratiques instrumentales. Passionnée de pédagogie et convaincue par les valeurs d'une école inclusive, elle est titulaire du 2CA-SH.



Elle a été coordinatrice ULIS avant de commencer une carrière de personnel de direction en 2010 dans l'académie de Créteil, qui se poursuit dans l'académie de Lyon.

Syndiquée au SNPDEN dès son premier poste d'adjointe, elle s'est d'abord impliquée dans le bureau départemental de la Loire avant d'être élue au CSA de Lyon et nommée secrétaire académique adjointe en charge des LP. Elle entame son deuxième mandat sur cette fonction.

« Nous avons tous beaucoup d'idées, des propositions ou des pistes de travail que nous partageons autour d'un café ou dans des échanges informels et souvent cela reste à l'état de constat. Je sais être à l'écoute des collègues et souhaite, en intégrant l'ESN, porter encore plus qu'aujourd'hui la parole des adhérents et du « terrain ». J'ai beaucoup appris du syndicalisme depuis mon élection au CSA et je mesure combien il me reste encore à apprendre. Je suis dynamique, passionnée et pleine de convictions que j'ai envie de partager. Mettre mes compétences au service de notre syndicat pour peut-être arriver à faire bouger les lignes. J'y crois. »



LAURENCE COLIN

Laurence COLIN a débuté sa carrière comme institutrice en Eure-et-Loir avant de devenir certifiée d'anglais. Après sa réussite au concours de PERDIR en 2000, elle occupe un poste de principale adjointe dans le Loiret, puis deux postes de principale en Indre-et-Loire, avant de rejoindre la Gironde et un poste en lycée professionnel. Elle est actuellement à la tête d'un lycée des métiers de l'hôtellerie, du tourisme et des services à Arcachon.

Dès sa réussite au concours, elle a rejoint le SNPDEN, tout d'abord comme membre du bureau départemental, puis du bureau académique, avant d'entrer au bureau national, lors du congrès de Toulon en 2004. Elle siège depuis à la commission « carrière », et est devenue commissaire paritaire nationale en 2008, puis, en 2011, coordonnatrice des commissaires paritaires nationaux.

« Forte de mon expérience de plus de 12 ans de commissaire paritaire, et de mon ancienneté au sein de l'ESN – étant la « plus ancienne » –, je souhaiterais prolonger mon engagement et œuvrer aux côtés de Bruno BOBKIEWICZ afin de mettre cette expérience au service du collectif ».



FABIEN DECQ

Fabien DECQ a été professeur de mathématiques pendant 15 années dans l'académie de Lille, à Douai, en LGT. Alors syndiqué au SNES-FSU, il devient personnel de direction en 2003. Principal adjoint pendant 7 ans, en Collège et en LGT, il a été principal en ZEP et est proviseur depuis 2014. Il exerce par ailleurs la responsabilité de Secrétaire Général du concours de recrutement des PERDIR.

Fabien DECQ est élu du SNPDEN-UNSA et représentant des collègues à Lille depuis 2005 en CAPA, et coordonne la CAPA depuis 2010. Il a été commissaire paritaire national de 2008 à 2011 et SD du Pas-de-Calais. Élu en BN puis dans l'ESN depuis le congrès de Lille en 2012. Il est trésorier national du SNPDEN-UNSA depuis le congrès de Colmar.

« Je me réengage pour ce nouveau mandat pour exercer notamment cette mission, au service de l'organisation et de tous ses adhérents. »



ÉRIC GALLO

Ancien professeur agrégé de mathématiques, lauréat du concours 2003, Éric

GALLO a exercé les fonctions de proviseur-adjoint et de principal. Après deux postes de proviseur dans les quartiers nord de Marseille, il est actuellement proviseur du lycée Thiers, situé dans cette même ville. Secrétaire départemental de 2004 à 2007, il est commissaire paritaire national depuis 2008.

« Tout au long de ma carrière, le SNPDEN m'a beaucoup apporté. Des connaissances, des réflexions, des liens, et la satisfaction de nombreuses décisions favorables aux collègues en CAPN. Il a largement contribué à me construire professionnellement. C'est cette expérience que je souhaite faire fructifier et mettre à la disposition des collègues en m'engageant dans le nouvel Exécutif Syndical National. »



DIDIER GEORGES

Didier GEORGES a été professeur de technologie durant 9 années dans les académies de Créteil puis de Lyon. En 2004, il devient personnel de direction en Seine-et-Marne dans l'académie de Créteil, où il occupe successivement les fonctions de principal adjoint et de proviseur adjoint de LP.

Nommé principal dans un collège REP+ de Saint-Denis (93), puis proviseur à Aubervilliers, toujours en Seine-Saint-Denis, il intègre l'académie de Paris en 2017 comme principal d'un collège REP. Son parcours professionnel s'inscrit exclusivement en éducation prioritaire ou en établissements sensibles.

Syndiqué au SNPDEN depuis 2006, il a été membre du secrétariat académique de l'académie de Créteil de 2008 à 2011, secrétaire



académique adjoint de 2011 à 2014, secrétaire départemental de la Seine-Saint-Denis de 2014 à 2017, et intègre l'ESN et la commission « Métier » au cours de l'année 2019. Il a participé à tous les congrès depuis « Lille 2012 ». Il a été membre du conseil scientifique de l'ESEN (aujourd'hui IH2EF) durant 3 années, et est particulièrement engagé dans les actions de lutte contre les conséquences de la pauvreté, de défense de la laïcité et autour de l'école inclusive.

« Je souhaite poursuivre mon engagement au sein de l'exécutif national auprès de Bruno BOBKIEWICZ. Mes convictions sont fortes et s'inscrivent dans un optimisme constant mais réaliste. Je suis convaincu que seule l'action syndicale collective du SNPDEN peut encore nous conduire à l'amélioration réelle de nos conditions d'exercice du métier et de nos carrières. Plus nous exercerons notre métier sereinement, plus nous pourrons nous consacrer à l'essentiel : la pédagogie, les personnels et les élèves. »



ISABELLE GUILLAUMET

Enseignante d'éducation musicale et chant choral, Isabelle GUILLAUMET a exercé comme professeure dans les académies de Nantes (1998 à 2001) et d'Orléans-Tours (2001 à 2007), tant en collège qu'en lycée. Après 8 années de TZR sur le département de l'Indre, elle souhaite donner à sa carrière une nouvelle orientation professionnelle et fait alors faisant fonction de principale adjointe à la rentrée 2007, au collège Les Sablons de Buzançais (36).

Personnel de direction en 2008, elle poursuit ses missions dans ce même établissement durant un an et est ensuite affectée au lycée professionnel Les Charmilles de Châteauroux en tant que proviseure adjointe (2009 à 2012). Elle devient ensuite principale aux collèges Jean Moulin de Saint Gaultier (2013 à 2017) puis Claude Debussy à la Guerche/l'Aubois, dans le Cher (2018-2019).

En parallèle, elle intègre en 2013, au sein de l'académie d'Orléans-Tours, le groupe des formateurs des personnels de direction tout comme le dispositif « Climasco ». Ce dernier lui permet d'être formée durant deux ans à la gestion de crise en établissement scolaire. En 2009, elle devient membre du SNPDEN. Depuis septembre 2018, Isabelle GUILLAUMET exerce la fonction de secrétaire permanente au siège national du SNPDEN.

« S'engager aujourd'hui dans le syndicalisme, c'est prendre la mesure des enjeux d'un monde en profonde mutation comme aspirer à porter l'ambition d'une société plus juste, plus démocratique... C'est dans ce contexte, que je souhaite m'impliquer dans ce nouvel Exécutif syndical national. J'aspire pour cela, dans un premier temps, à être fidèle aux valeurs fondatrices mises en œuvre par le SNPDEN depuis près de 30 ans comme à poursuivre l'action engagée, tout en prenant en compte - avec réalisme et pragmatisme - les transformations de l'environnement syndical. À l'heure où les personnels de direction posent comme priorité l'amélioration de leurs conditions d'exercice du métier, je souhaite apporter ma contribution à la réflexion syndicale nationale. Je saurai pour cela, m'appuyer sur celles issues des départements et académies. Je veillerai en cela, à garantir les droits de chacun, puissent ceux-ci trouver équilibre entre individuel et collectif, pour des personnels de direction reconnus et respectés. »



CHRISTELLE KAUFFMANN

Christelle KAUFFMANN est personnel de direction depuis 2000. Historienne et archéologue de formation, issue du corps des CPE au sein duquel elle est restée 8 ans, elle a exercé dans deux académies. D'abord adjointe de collège à Aix-en-Provence pendant 7 ans, puis principale durant 4 années et proviseure dans l'académie de Toulouse. Secrétaire départementale pendant 8 ans, commissaire paritaire académique et secrétaire académique adjointe, elle est désormais secrétaire académique.

Elle a été formatrice de CPE puis intervenante au sein des ESPE en tant que personnel de direction.

Militante au sein du SNPDEN depuis ses débuts dans les fonctions de direction, elle contribue à l'animation du syndicat. Elle a participé à tous les congrès depuis celui de Biarritz (2009).

« Je considère le collectif comme un levier essentiel, tant pour la réflexion que pour l'action. L'évolution du métier m'interroge tout particulièrement ainsi que l'égalité femme-homme. Le SNPDEN m'a aidée à affiner et élargir ma vision de ce métier. Après avoir assuré des missions départementales et académiques, je souhaite poursuivre la réflexion et l'action syndicales en m'impliquant dans les instances nationales : donner du temps, de l'énergie, être force de proposition, sans être déconnectée de l'exercice quotidien de la fonction. »



PASCALE LE FLEM

De formation philosophique, Pascale LE FLEM a enseigné les lettres-histoire en lycée professionnel avant de faire fonction de personnel de direction de 2000 à 2002 période durant laquelle elle a présenté et obtenu le concours de personnel de direction. D'abord adjointe de collège puis principale, elle a ensuite exercé 5 ans comme proviseure d'un lycée professionnel, avant d'être affectée en 2015 comme proviseure sur la cité scolaire Beaumont à Redon, qui comprend un collège, un lycée professionnel et un LGT. Sa carrière de cheffe d'établissement s'est entièrement déroulée dans l'académie de Rennes.

Militante au sein du SNPDEN depuis ses débuts dans les fonctions de direction, elle a été secrétaire départementale de 2010 à 2014, puis secrétaire académique durant deux mandats.



« Je n'ai jamais imaginé ma carrière autrement qu'au service de l'État et de ses usagers, en particulier dans le domaine éducatif, mais je n'ai jamais pensé que la réalisation de cette aspiration m'apporterait une pleine et entière satisfaction sans une marge de manœuvre critique et réflexive au service de mes valeurs, qu'à ce jour seul le SNPDEN, par sa forme, son histoire, sa démarche et son positionnement, m'a semblé capable de porter aussi loin. En participant au prochain ESN, je contribuerai à porter une orientation syndicale qui m'a déjà animée au niveau académique. »



CÉCILE POYET

Cécile POYET a été professeure d'espagnol pendant plus de onze ans en collège et en lycée général et technologique dans les académies de Lyon, de Montpellier et de Versailles. Elle exerce les fonctions de proviseure adjointe et de principale adjointe à compter de 2012. Faisant fonction pendant 4 ans, elle intègre ensuite le corps des personnels de direction en 2016. Elle est actuellement, depuis 5 ans, proviseure adjointe dans un LEGT des Hauts-de-Seine.

Syndiquée au SNPDEN dès son premier poste d'adjointe en 2012, elle intègre l'Exécutif Syndical National et la commission métier en septembre 2019. Elle est élue au sein du Conseil Syndical Académique de Versailles en octobre 2020. En tant que représentante du SNPDEN dans l'académie de Versailles, elle a fait partie du groupe de travail sur la mise en œuvre de la réforme du lycée.

« Je souhaite poursuivre mon engagement au sein de l'Exécutif Syndical National aux côtés de Bruno BOBKIEWICZ. Je crois en la

force du collectif. Dans un monde en perpétuel changement et un environnement de plus en plus complexe, je désire accompagner les personnels de direction, porter leurs voix, réfléchir ensemble à l'amélioration de nos conditions de travail et à l'évolution de notre beau métier au service de la réussite de tous les élèves. C'est avec dynamisme et enthousiasme que je m'investirai au sein de l'ESN pour porter les valeurs de notre syndicat. »



EMMANUEL MASSON

Historien de formation, Emmanuel Masson devient enseignant en histoire-géographie dans l'académie de Dijon en milieu rural. En parallèle de l'enseignement, il devient formateur à mi-temps pour l'IUFM de Bourgogne, construit et développe des solutions pour les nouvelles technologies dans l'enseignement. Après 9 ans d'exercice, il passe et obtient en 2006 le concours de personnel de direction. Il reste trois ans proviseur adjoint, puis prend la direction du seul collège REP+ de l'académie pendant 5 ans. Il dirige aujourd'hui un gros collège, exemple de mixité républicaine, dans la métropole dijonnaise. Voisin de l'université de Bourgogne, il y a développé un concept d'école laboratoire fondé sur des expérimentations pédagogiques construites et évaluées avec la recherche.

Engagé au SNPDEN dès son succès au concours, Emmanuel Masson a exercé deux mandats de secrétaire départemental puis deux mandats de secrétaire académique, mandats locaux qu'il a terminés en octobre 2020. À la demande de la commission vie syndicale, il a coordonné le groupe laïcité.

« Au CSN de 2016, le secrétaire académique de Créteil d'alors, Bruno BOBKIEWICZ,

lance à la tribune « en cette période de journée ou de semaine à thème, [...] le SNPDEN Créteil propose la semaine du : foutez-nous la paix et laissez-nous bosser. » Le hasard de l'alphabet fait que, nouveau secrétaire académique de Dijon, j'écoute son puissant discours en bas de la tribune, prêt à prononcer le mien. Ma présence sur la liste de l'ESN est à la fois la volonté d'une nouvelle forme d'engagement collectif et de satisfaction de le faire au côté de Bruno. Je sais combien l'expérience syndicale m'a permis de progresser sur le plan professionnel : elle élève le niveau de notre réflexion, elle est un lieu de partage créateur d'intelligence collective. Faisons-en sorte que nous ayons toutes et tous cette chance ! L'expérience d' élu départemental et académique me donne l'envie d'être utile à ceux qui œuvrent au quotidien auprès de nos adhérents, de penser un nouveau rapport de proximité et de participer à la construction d'un nouveau projet syndical dans un paysage sans cesse bouleversé par les crises et les évolutions politiques. »



VALÉRIE QUERIC

Valérie QUERIC, enseignante d'histoire-géographie pendant 16 ans dans l'académie d'Amiens, s'engage très tôt dans le militantisme syndical au SE-UNSA (CAPA, CAPN, secrétaire académique, et secrétaire régionale UNSA-Éducation).

En 2009, une nouvelle carrière débute comme personnel de direction. Après avoir été principale adjointe et proviseure adjointe dans le département de l'Oise, elle est principale de collège depuis septembre 2015 et dirige actuellement son deuxième établissement, situé à Chantilly.

Depuis 2015, après un engagement académique comme commissaire paritaire, elle est élue à l'ESN au congrès d'Avignon et intègre la commission « Métier ». Toujours dans la même commission, après le Congrès de Colmar, elle devient trésorière adjointe. Elle s'est beaucoup intéressée aux risques psychosociaux, à la mise en place de structures d'écoute et de soutien dans les académies, et aux contrats tripartites.

« Je souhaite poursuivre mon action au sein de l'ESN, pour faire avancer les revendications sur les conditions de travail des personnels de direction, qui se complexifient, en particulier en période de crises ou de réformes. Mon investissement se veut à la hauteur des ambitions portées par le



SNPDEN-UNSA: être à l'écoute des collègues pour améliorer le quotidien de la profession, en s'appuyant sur une vision globale, et afin que les intérêts particuliers des personnels de direction puissent être défendus. »



FRANÇOIS RESNAÏS

Professeur de lettres modernes en 2000 dans l'académie de Rennes, puis dans celle de Créteil à partir de 2001, François RESNAÏS a suivi plusieurs parcours de formation en sciences humaines et a, dès ses premières années d'enseignement, envisagé d'intégrer une équipe de direction d'établissement. Ardent défenseur et militant de l'Éducation populaire, il a également participé à de nombreuses formations BAFA et BAFD depuis 1996.

Formateur disciplinaire et transversal auprès de l'IUFM de Créteil, il obtient le concours de personnel de direction en 2007 et devient alors principal adjoint d'un collège de Seine-Saint-Denis. Depuis, resté dans le même département, il a également été proviseur adjoint et est principal d'un collège à Épinay-sur-Seine depuis 2014. Adhérent de l'UNSA en tant qu'enseignant, puis du SNPDEN dès sa prise de fonction, il est membre du bureau départemental du 93 depuis 6 ans. Désireux de s'impliquer encore davantage dans la vie et l'activité de notre syndicat, il est, à compter de la rentrée scolaire 2020, mis à disposition du siège du SNPDEN en tant que secrétaire permanent.

« Soucieux d'accompagner les personnels dans une approche profondément humaniste, désireux de promouvoir les valeurs syndicales à tous les niveaux de notre organisation,

ardent partisan d'une démocratie participative et de l'accompagnement des personnels, c'est un honneur et un grand défi que d'accompagner Bruno BOBKIEWICZ dans cette aventure. Je porte l'espoir et la volonté partagés d'un syndicalisme engagé, argumenté, pragmatique sans désillusion, à l'écoute de chacun(e), qui obtient des résultats et qui se tient au service de ses adhérents. »



VÉRONIQUE ROSAY

Véronique ROSAY est personnel de direction depuis 2003, après avoir été professeure d'économie-gestion en lycée professionnel. Elle occupe un premier poste d'adjointe au collège, puis en 2007 un poste de proviseure adjointe en lycée polyvalent. Elle est nommée en 2011 proviseure d'une cité scolaire dans le Haut-Rhin (collège-lycée des métiers de la Plasturgie), et depuis 2015 proviseure de la cité scolaire Jean Monnet (collège-LGT) à Strasbourg.

Militante au SNPDEN dès son entrée dans la fonction, elle est membre du CSA et du CSN depuis 2005, secrétaire académique adjointe de 2008 à 2010, commissaire paritaire nationale de 2011 à 2014, commissaire paritaire académique puis coordonnatrice des commissaires paritaires académiques jusqu'en 2015 dans l'académie de Strasbourg. Entrée à l'ESN au congrès d'Avignon, elle est membre de la commission « Carrière ».

« Promouvoir des valeurs communes, conduire des réflexions prospectives, peser sur les négociations, fédérer, accompagner, défendre, c'est ainsi que je conçois mon engagement au sein de l'ESN. Mon ADN de commissaire paritaire m'a naturellement

conduite à œuvrer en commission carrière. Au cours des deux précédents mandats nationaux j'ai affiné ma pratique du syndicalisme aux côtés de pairs chevronnés. Aujourd'hui, je souhaite poursuivre mon action au sein de l'ESN pour partager mon expérience et garantir la continuité du travail effectué avec les nouveaux collègues qui entrent dans cette belle aventure de l'ESN. »



GWÉNAËL SUREL

Scientifique de formation, Gwénaél SUREL a enseigné dans le second degré en biologie et dans le premier degré en tant que professeur des Écoles dans l'académie de Nantes jusqu'en 2002.

Personnel de direction à partir de 2002, il a été principal adjoint en ZEP dans la banlieue nantaise jusqu'en 2005, puis principal dans un collège rural en Sarthe de 2005 à 2008, puis de retour en Loire Atlantique comme principal en ZEP de 2008 à 2011, à Saint Herblain. Proviseur du LPO Joubert Maillard depuis 2011, il exerce actuellement au Lycée International Nelson Mandela à Nantes depuis septembre 2019. Militant de l'UNSA Éducation depuis 1994 via le SE-UNSA, adhérent du SNPDEN-UNSA depuis 2002, il devient membre du CSA du SNPDEN-UNSA de l'académie de Nantes en 2003. Il est membre du BN depuis le congrès de Biarritz et travaille au sein de la commission « Vie syndicale » en tant que responsable de la commission laïcité. Depuis le congrès d'Avignon, il a rejoint la commission « Éducation et pédagogie » et est actuellement co-secrétaire national de cette commission au sein de l'ESN.

« Dès ma prise de fonction, j'ai adhéré aux valeurs du SNPDEN-UNSA en tant que syndicat réformiste et en suis devenu rapidement militant. Les retours des adhérents, des SD, SA, membres de l'ESN, les lectures de la revue Direction, plus particulièrement les éditos de nos Secrétaires Généraux, dorénavant les LDD, les confrontations intellectuelles lors des bureaux départementaux, académiques et nationaux, la vie démocratique des départements, académies et à l'ESN nous ont permis de confronter nos points de vue et de proposer et voter des motions au service de tous nos adhérents et personnels de direction. De plus, ces divers échanges et lectures, m'ont permis de renforcer mes compétences professionnelles et mes engagements syndicaux. Alors que nous sommes tous confrontés à des isolements professionnels face à une société de plus en plus individualiste



et procédurière, et une hiérarchie qui a tout intérêt à individualiser la corporation, le SNPDEN-UNSA est notre seul rempart pour nous protéger en tant que personnel de direction, mais aussi un formidable levier de formation professionnelle et d'approfondissement de nos engagements citoyens. Ce sont les principales raisons qui motivent mon souhait de prolonger mon engagement syndical au sein de l'ESN. »



MICHAËL VIDAUD

Professeur d'anglais depuis 2001, Michaël VIDAUD a enseigné dans plusieurs collèges et lycées de l'académie de Poitiers puis de Lille, d'abord comme TZR puis en tant que titulaire à Douai. Il a été formateur à l'Institut Régional d'Administration de Lille pendant 4 ans.

Après sa réussite au concours de personnel de direction en 2009, il est nommé proviseur adjoint dans une cité scolaire de la Drôme. Il sera par la suite principal d'un petit collège rural avec un internat à caractère social, puis principal d'un collège en Éducation prioritaire.

Il s'est engagé syndicalement au SNPDEN dès 2010: commissaire paritaire académique en 2014, puis secrétaire académique adjoint de l'académie de Grenoble, il intègre la commission « Vie syndicale » de l'ESN au congrès de Colmar en 2018.

« Je souhaite poursuivre mon investissement au sein de l'ESN durant le prochain mandat de l'équipe menée par Bruno BOBKIEWICZ. Ces 3 dernières années ont été l'occasion pour moi de m'investir dans la formation des adhérents, l'accompagnement des collè-

gues et la réflexion sur la redynamisation du syndicalisme. Je poursuivrai ces missions avec beaucoup d'enthousiasme. »



CAROLE ZERBIB

Lauréate du concours de CPE en 1998, Carole ZERBIB exerce dans l'académie d'Aix-Marseille puis dans un lycée polyvalent de l'Académie de Créteil.

Elle devient personnel de direction en 2006 et est affectée en Seine-Saint-Denis, d'abord en qualité de principale adjointe dans un collège ZEP, puis de proviseure adjointe dans un lycée polyvalent classé « sensible ». Référente laïcité, elle anime des formations sur les Valeurs de la République; membre de la mission académique égalité filles – garçons, elle s'attache à promouvoir la lutte contre le sexisme et les stéréotypes de genre. Depuis 2016, elle est proviseure-adjointe d'un lycée général dans l'académie de Paris.

Elle adhère au SNPDEN en 2008 et a effectué différents mandats: secrétaire départementale adjointe de Seine-Saint-Denis; membre du CSA de Créteil où elle était responsable de la commission « Vie syndicale » entre 2010 et 2016. Éluë au CSA de Paris depuis 2017, elle y anime encore la commission « Vie syndicale. »

« En intégrant l'ESN, je souhaite poursuivre mon engagement au sein du SNPDEN au service des adhérents et en faveur d'idées et de valeurs communes pour défendre et promouvoir une certaine conception de notre métier mais aussi pour faire vivre, au sein de notre organisation, une certaine idée de la Fraternité. » ■



CNC

Commission Nationale de Contrôle

La Commission Nationale de Contrôle réunie le 22 janvier 2021 valide la liste conduite par Bruno Bobkiewicz.

Conformément à l'article R14 de notre règlement intérieur, la liste présentée comporte 24 membres dont 14 issus de l'ESN sortant et donc membres titulaires du CSN, les 10 autres candidats sont membres titulaires du CSA de leur académie. Bien que les membres de l'ESN une fois constitué ne représentent ni leur académie, ni leur emploi mais portent le mandat général du congrès qui les a élus, la CNC constate une large répartition géographique.

Conformément aux articles S14, R5 et R6, cette liste assure une représentation de tous les syndiqués, chef(fe)s d'établissement, chef(fe)s d'établissement adjoint(e)s, actifs-ves et retraité(e)s, femmes et hommes. ■